
河区市政管理服务局
夜间出击 整治露天烧烤显成效

本报讯（李德斌）为进一步加
强城市管理，改善城市环境，并全
力贯彻落实近期开展的露天烧烤
及占道经营专项整治行动的方案
要求， 河区城市管理执法监察
大队提前部署，积极行动，对露天
烧烤进行集中整治。

从
7

月
15

日开始，区城市管理
执法监察大队已累计出动执法人
员近千人次， 开展大型集中整治
行动

20

余次。 为全面禁止违规经
营和未更换环保灶具的露天烧
烤， 保证环保灶具推广的要求落
实到位，

7

月
25

日起， 区城管执法

监察大队按要求开展夜间巡查治
理， 全体执法人员加班至夜晚

10

点。 对中心城区露天烧烤进行拉
网式检查。 执法人员在耐心做好
宣传教育工作的基础上， 对在店
外摆放烧烤炉具、餐桌、广告牌的
烧烤经营户进行规范治理。

经过近期的大力整治，截至
8

月
2

日晚，区市政管理服务局责任

路段登记烧烤商户
169

家，已更换
安装到位无烟环保灶具

86

家，签
订订购合同

50

余家（商户正等待
厂家发货），责令停业

6

家，城区露
天烧烤经营得到了有效整治。

下一步区市政管理服务局将
带领执法人员全部下沉一线，强
力推动露天烧烤专项整治工作。
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一周市长热线回应

小区天然气收费就得通气
罗山县康桥名居业主张女士来电

反映， 其在购置该小区房屋时已缴纳
了天然气入户费，现小区已建成，但至
今仍未接通天然气，望帮助解决。

接电后， 市长热线办公室立即
通知罗山县政府（

2178559

）办理。该
县立即安排住建局与反映人联系，

了解具体情况。同时，开发企业负责
人也主动向张女士解释了小区安装
天然气的顺序， 并承诺一周之内安

装管道，待管道入户工作全部完成，

经安全测试达到通气条件后， 即向
住户供气。经回访，张女士对办理结
果表示满意。

记者的话：建设开发者、物业服
务者和住户的纠纷时有耳闻。 商业
活动中收费了就要提供相应的服
务，不打折扣。

管理好公厕卫生不是小事
市外贸纸箱厂住户李女士来电

反映， 其所住院内公厕常年无人管
理，恶臭难闻，希望督促解决。

接电后， 市长热线办公室立即

通知市商务局（电话：

6332803

）办
理。经查，市外贸纸箱厂系市商务局
直属企业，李女士反映情况属实。接
通知后， 市商务局立即安排专人对
厂内环境卫生进行整改，目前，院内
旱厕已按要求改为水冲式厕所，并
定期打扫。 下一步， 将继续跟踪督
查，确保厂区卫生工作落实到位。经
回访，李女士对办理结果表示满意。

记者的话：说起厕所虽显不雅，

却也是生活中的大事。 是否还有此
类情况？ 一些路边公厕卫生状况引
得市民抱怨，理应一一解决。

信阳7月空气质量全省第一

大气污染防治立体网络有成效

昨日， 记者从河南省环境保
护厅了解到，

7

月份全省空气质量
排名出炉， 其中信阳环境空气质
量最佳，居河南省首位。

据了解，

7

月份河南省各地市
在优良天数方面，

18

个省辖市环
境空气优良天数平均为

24

天，环
比增加

6

天，同比增加
2

天。

按环境空气质量综合指数法
排名，

18

个省辖市城市环境空气

质量前
5

名
(

综合指数由小到大、

空气质量由好到差顺序
)

为：信
阳、周口、驻马店、许昌、开封。

10

个省直管县
(

市
)

城市环境空气质
量前

3

位为：固始、永城、新蔡。

作为名副其实的“天然氧吧”

和“全国十佳宜居城市”，我市自
2014

年以来深入实施蓝天工程，

取得了显著的成效。

2016

年是“十
三五”的开局之年，为了能让蓝天
“常驻”， 我市继续推进大气污染
联防联控，要控制生产性污染，综

合整治城市扬尘和机动车污染，

构建大气污染防治立体网络。

碧水长流，青山常在，蓝天常
有。 生活在良好生态环境下的信
阳人感叹：“这是一座宜居城，也
是一座幸福城！”

七夕节日商家忙

本报讯（记者孟磊）每年农
历七月初七这一天是传统的七夕
节，七夕节是我国传统节日中最具
浪漫色彩的一个节日。 近几日，记
者的微信朋友圈刷屏最多的内容
就是有关七夕节的。经过微信圈和
商家近几天的疯狂宣传和预热，我
市的大街小巷被营造出浓浓的节
日氛围。

9

日下午， 记者在市内繁华路
段胜利路北段看到，一些商家正借
助七夕节招牌大肆招揽顾客，兜售
商品。在天润广场楼下，一个商家
店员正在不断大声吆喝着：“七夕
节大优惠！ 所有商品一律八折，走
过路过不要错过，机会不多快来买
吧！” 一些路过的行人被吆喝声吸
引，不断驻足去选购商品。

在我市的几家大型超市、商
场，七夕优惠活动开展得也是如火
如荼。 在中山北路一家大型商场

内，记者看到，商品打折、购买物品
达到一定金额送礼品的宣传标语
遍布各种各样的商品展示柜台。

“给你买双运动鞋， 再给我买一条
裙子好不？”“嗯嗯，当然可以啊！买
好了咱们赶紧去吃饭， 再去看电
影。” 一对情侣正在商场里一家卖
运动鞋的店铺中选择商品。

在民权路南段一家花店门口，

包成一束一束的鲜花摆放在路边
显得格外耀眼。说起近几天的销售
量， 老板笑逐颜开：“为了今天的
七夕情人节， 我们早就做好了准
备， 从昨天开始鲜花销售量不断
加大，除了店面销售量增加之外，

我们还不断接到微信订单和电话
订单， 昨天晚上我们整理花束忙
到今天凌晨， 一年里能达到今天
这种销售高潮的日子不多， 也只
有

2

月
14

号情人节能和今天媲美
了！”

七夕闲言
什么时候？ 过惯了

2

月
14

日舶
来情人节的国人也开始过本土的
情人节了， 那就是农历七月七日，

牛郎和织女鹊桥相会的日子。而且
时尚地赋予了很多的内容，大概是
浪漫的鲜花爱情，抑或是商场超市
大打促销牌吧。

每到七夕，总不免想起《长恨
歌》 里的句子：“七月七日长生殿，

夜半无人私语时。” 后宫佳丽三千
的皇帝也有爱情简直令人吃惊，然
而也不过是一场悲情戏，也颇合了
鹊桥会的意境。

牛郎织女的爱情是中国人几
千年生存理想的典型，男耕女织的
世代相传。勤劳善良的种田人找不
到媳妇，总不免在对幸福生活的向
往中开始一些想象，这便有仙女慧
眼看中了憨厚淳朴的农夫。此类情
节在中国民间传说中很多见，最相
近者当是董永与七仙女的传说，翻
一翻《聊斋志异》，也能找出几篇，

不过是化形为狐而已。这种结合倘
是就此幸福地生活下去，便开始了
种田养家，再娶妻生子，生子种田，

再养家的世代更替。

几千年的中国史告诉人们这

一简单的社会理想实现起来有多
么不容易，所谓“兴，百姓苦；亡，百
姓苦”， 中国的老百姓很少能够连
续几代人安安稳稳地过上这种小
康生活。牛郎织女幸福地生活在一
起，还有了一双可爱的儿女，王母
便化身为恶势力打破了这一社会
理想，她召回织女，遇到抗争后，用
玉簪划了一条天河隔绝了牛郎织
女的幸福生活。

此时，真正的爱情成为人们美
好的追求，哪怕是一年一度的相会
也情愿就此忠贞等待。如此，就连鹊
儿也不免感动，情愿搭起鹊桥，帮他
们一家过天河相会。

今天，追求时尚的人们满心欢
喜地过七夕时，不知有多少人能感
受到牛郎织女的悲情。提及七夕对
牛郎织女的悲情感受，便不免说到
秦观的《鹊桥仙》了。

文人们吟咏七夕，总感叹于二
人相聚短暂，岂不知“金风玉露一
相逢，便胜却人间无数”。真正的爱
情原不在于终日厮守，所谓“两情
若是久长时，又岂在朝朝暮暮”。

七夕， 不想去关注一些时尚、

荒诞、浪漫的促销，只想重复一句
平常的话： 愿天下有情人终成眷
属。

8

月
8

日， 中国美协中
国重彩画会副会长、 中央
美院教授苏百钧一行

20

余
人莅临信阳南湖书社，参
观“东方风来满眼春———

夏映志国画精品展”，并与
前来参观的书画爱好者交
流探讨。

本报记者马童摄

骚扰电话让人不胜其烦

可在手机上设置拒绝

这几天，河区五星街的张先
生有点怕听到自己的手机响起。

“一听到来电话我就头大了。”

张先生说，“不是卖保险的就是推
荐股票的， 甚至还有卖壮阳药的。

挂断了还打，咋都打给我呢？”

张先生
2000

年开始使用手机，

号码就一直没变，属于典型的“从
一而终型”， 各类交往他都留下这
个电话号码和自己的真实姓名。这
应该是他的个人信息泄露的原因。

很多人有着和张先生一样的
经历，买辆车刚上完牌照就有人打
电话说汽车公司要回报老客户送
东西，要么就是可以代领国家的环
保补贴。至于推荐股票，指导买卖原
油、重金属更是满天飞，甚至直接冒
充纪检人员办案更令人啼笑皆非。

“我们从来都不理睬这些电

话，哪有那么多好事儿！”张先生的
妻子聂女士说，“看他们那执着的态
度，应该偶尔会有人上当，据说他们
逮的就是人群中的千分之一。”

骗子能否得逞是一码事儿，总
被电话骚扰确实令人心烦。记者本
人每天也会接到一两个外地电话，

有时一看号码是北京、 深圳的，干
脆挂断，或者不接。

有没有更好的办法？听一下手
机通信公司内行的意见。

“来电和短信都可以在手机上
设置拒绝。” 市某通信公司业务人
员张女士说，“一些号码明确后直
接设在黑名单里拒接；手机也可以
开启过滤功能，投诉较多的号码手
机会发出提醒，再设入拒接。至于
防范骗术，很简单，不要相信天上
掉馅饼的好事儿。遇到对方提出先
付定金或者提供银行卡号之类的，

就可以拒绝了。”

与环卫同行 与文明共进

关爱环卫工人大型主题公益活动举行
本报讯（记者孟磊）为更好

地呼吁、提倡市民自觉维护城市环
境卫生， 减轻环卫工人的工作量，

关心关爱劳动工人，近日，由信阳
中乐百花酒店主办的以“与环卫同
行，与文明共进”为主题的关爱环
卫工人大型公益活动在该酒店举
行。来自我市羊山新区的百余名环
卫工人参加了此次活动。

近期，我市持续高温天气，但是
在炎热的阳光下依然能看到我们的
“城市美容师”坚守在工作一线，用汗
水和辛劳清理着城市的每一个角落。

为了用实际行动来感谢环卫
工人，近日，中乐百花酒店真诚邀

请一百多名环卫工人走进中乐百
花酒店，向环卫工人表达敬意。

此次活动，中乐百花酒店还邀
请了

154

医院的医生对环卫工人进
行了一次免费全面体检，希望他们
都有一个健康的好身体。信阳明月
眼镜公司还为环卫工人进行了眼
睛验光检查，根据检查情况免费为
他们配置了老花镜等。

活动最后， 中乐百花酒店负
责人表示， 信阳这座美丽的城市
离不开广大环卫工人的辛勤付
出，希望广大市民关心环卫工人，

珍惜他们的劳动成果， 为保护城
市的环境卫生做出积极的努力。

息县谯楼办事处徐庄村地处息
国故城遗址一带， 村民住宅多集中
在淮河岸边， 常常受到淮河水患威
胁。在各级政府的关心支持下，徐庄
村新建徐庄社区， 开始整村搬迁至
地势较高的区域。目前，已有

100

多
户村民迁入新建的别墅式住宅里，

徐庄新社区风景别墅区已然形成。

上图为徐庄新社区的大片在建
别墅住宅。 下图为徐庄村民在田间
劳作。 本报记者马童摄

□

本报记者马童

□

马童

板车哥：拉车前行只为公益

8

月
10

日一大早， 从羊山新区
到信阳老城区的四一路上，一名头
戴牛仔帽、身穿牛仔服、一脸络腮

胡、上身赤裸的中年男子，拉着一
辆插满红旗的板车向前行走着。他
的奇特造型，引起了不少路人的注
目，一些眼尖的市民忍不住停下脚
步：“咦，这不是板车哥吗？”

板车哥名叫严家满， 是一名
物流公司的拉货师傅。 距离板车
哥第一次进入公众视野， 已有

4

年。

2012

年
6

月
10

日， 武汉的一名
退休教师随手拍了一组照片发在
网络上，主角就是“型男”严家满。

他也因牛仔帽、浓密络腮胡、古铜
色肌肤和近乎完美的胸肌， 引来
网友们围观和惊呼， 板车哥从此
爆红。但网友不知道的是，板车哥
为了供两个女儿读书， 每天要工
作

12

小时，他说，遇到旺季，他每
天拉货五六趟， 每车的货物大概
有

2000

斤，而他体重是
70

公斤，他
拉的货品约为他体重的

14.3

倍。板
车哥的妻子给人做饭， 每月仅收
入

1000

多元，生活十分艰苦。他收

养弃婴、每天啃馒头、拉
12

个小时
板车供孩子读书的故事， 更是感
动了许多人。

徒步走过
70

个城市、 上万里
路、 筹得

21

万善款捐给贫困学子
后，板车哥严家满第四次出发了。

这一次他是从湖北出发， 目的地
是北京。板车哥是

9

日晚上抵达信
阳的， 信阳公益志愿者协会的志
愿者们从武胜关把板车哥接到了
羊山新区，一到百花园，他顾不上
休息就立刻开始了公益募捐活
动， 晚上乘凉散步的市民知道板
车哥的事迹后纷纷伸出了爱心之
手。昨天一大早，板车哥又拉着车
在志愿者们的引导下， 来到体彩
广场。有意思的是，一位保安大哥

因为不知情开始还上前阻拦志愿
者们在广场聚会， 当他得知板车
哥是为公益、 为贫困孩子募捐的
时候， 他主动上前把兜里的钱掏
出来塞进了捐款箱里。 随着围观
的人逐渐增多， 不善言辞的严家
满告诉大家，他因为靠拉板车供养
两个女儿上学， 体会到生活的艰
辛。报纸上一则孩子因交不起学费
上不了大学的新闻，看得板车哥泪
如雨下。“我尝够了没钱给孩子交
学费的苦，我要去走路，呼吁沿途
的人都来捐款。” 满身汗水的板车
哥打动了围观的市民，很多人让孩
子拿着钱投进捐款箱里。“让孩子
来捐款就是对孩子最好的教育。”

一位老奶奶感动地说。

我市中心城区160余对新人

七夕喜结连理

本报讯（记者刘翔）七夕是
中国传统的情人节，

8

月
9

日， 许多
新人先后来到当地民政局排队等
待登记结婚。截至当天下午下班时
间，记者从河区、平桥区及羊山
新区三处民政局婚姻登记处得知，

七夕当天， 我市中心城区共有
160

余对新人喜结连理，携手走进婚姻
的殿堂。

“今天是七夕情人节， 为保证
今天来到这里的新人都能顺利办
理手续， 我们适当提前了上班时
间，并延长下班时间。”河区民政
局婚姻登记处工作人员告诉记者。

虽然工作人员做好了充分准
备，但今年七夕，我市并没有出现婚
姻登记高峰。记者经采访了解到，中
心城区各民政局前来登记结婚的
新人较平时略有增加。七夕当天，

河区民政局婚姻登记处为
72

对新
人办理了结婚手续。平桥区民政局
为
82

对新人办理了结婚手续。

9

对新
人在羊山新区民政局登记结婚。

“

8

月
8

日至
10

日这三天都是不
错的日子， 所以领证人数比较平
均，不会相对集中。另外，现在年轻
人领证的观念也在发生变化，对日
期的选择没有那么严格。” 平桥区
区民政局婚姻登记处工作人员分
析说。

虽然没有出现领证高峰，但不
少新人还是认为，选择七夕这一天
登记结婚比较有纪念意义。“因为
七夕节是中国传统节日，所以我们
是特意选择今天来登记，希望这个
节日的浪漫幸福能够一直延续下
去。” 领到结婚证的

90

后小伙儿小
刘说。

板车哥严家满拉着板车为爱前行。
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